
 

 

Idée préconçue n° 2 :   

«  Les agriculteurs possèdent tous de gros 

tracteurs  » 

Les agricultrices du nord bassin-

parisien répondent aux idées 

préconçues sur l’agriculture. 

 

 

 

Il est important de rappeler qu’un tracteur est d’abord un outil de travail utilisé pour tirer des 

remorques ou matériels agricoles et que le plus souvent l’agriculteur a dû réaliser un emprunt 

pour l’acquérir… 

Rappelons également qu’en quarante ans, le 

nombre d’agriculteurs a été divisé par quatre. 

Les exploitations se sont agrandies et ont été 

restructurées. 

L’agriculteur est donc conduit à cultiver plus 

et cultiver Mieux, avec notamment des outils 

qui se modernisent, des conditions de travail 

plus confortables, plus de sécurité, de 

précision et d’automatisation. 

Le matériel compense en quelque sorte le manque de main-d’œuvre. 

Enfin, précisons que les agriculteurs travaillent aussi en entraide et parfois se regroupent pour 

acheter leur matériel. 

Voilà sûrement quelques remarques qu’il sera nécessaire de rappeler lorsque l’on entendra de 

nouveau cette idée générale selon laquelle les agriculteurs ont tous de gros tracteurs. 

 

 


